

Erster Onlinekongress der AfG und neuer Vorstand

54. Jahrestagung der Arbeitsgemeinschaft für Grundlagenforschung (AfG) – ein Forum für den Nachwuchs

Aufgrund der immer noch geltenden Einschränkungen in Zusammenhang mit der COVID-19-Pandemie war es der Arbeitsgemeinschaft für Grundlagenforschung (AfG) der Deutschen Gesellschaft für Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde (DGZMK) – wie so vielen anderen Fachgesellschaften – nicht möglich, wie gewohnt eine Jahrestagung an der Zahnklinik der Universitätsmedizin Mainz in Präsenzform abzuhalten. Um Nachwuchswissenschaftlern aber auch in diesem Jahr ein Forum zur Präsentation ihrer Forschungsergebnisse zu bieten, veranstaltete die AfG, die sich als interdisziplinäre Vereinigung zur Förderung der Grundlagenforschung und des wissenschaftlichen Nachwuchses in der deutschen Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde versteht, ihre 54. Jahrestagung als Onlinekongress. Unterstützt wurde sie dabei von der DGZMK sowie den langjährigen Industriepartnern CP-GABA und Straumann.

Mit insgesamt 165 registrierten Teilnehmern, 43 eingereichten Beiträ-

gen und vielen intensiven Diskussionen war dieser erste Onlinekongress der AfG ein voller Erfolg. Dies zeigt deutlich, welchen hohen Stellenwert die Grundlagenforschung in der Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde einnimmt. Für die besten Kurzvorträge und Postervorträge von Nachwuchswissenschaftlern wurden wieder Preise vergeben: Dr. Benedikt Eggers (Bonn) sowie Carolin Steinbeck & Memduh Bingöl (Berlin) und Dr. Judit Symmank (Jena) wurden mit den AfG-elmex®-Vortragspreisen ausgezeichnet. Juliane Oeldemann (Regensburg), Christian Niederau (Aachen), Robin Früh (Freiburg) und Julia Lubauer (Erlangen) erhielten die AfG-Straumann-Posterpreise.

Im Anschluss an den Onlinekongress fand die Mitgliederversammlung der AfG mit der Wahl des Vorstands statt. Nach Ausscheiden von Prof. Dr. Michael Wolf (Aachen) trat satzungsgemäß der bisherige 2. Vorsitzende, PD Dr. Dr. Christian Kirschnick (Regensburg), die Nachfolge als 1. Vorsitzender an. Der bisherige

Schriftführer, PD Dr. Fabian Cieplik (Regensburg), wurde zum 2. Vorsitzenden und PD Dr. Svenja Beisel-Memmert (Bonn) zur neuen Schriftführerin der AfG gewählt.

Die 55. Jahrestagung der AfG findet am 12. und 13. Januar 2023 in Mainz statt. Beiträge können voraussichtlich ab Oktober 2022 über die DGZMK-Homepage eingereicht werden: www.dgzmk.de



**ARBEITSGEMEINSCHAFT FÜR
GRUNDLAGENFORSCHUNG**
c/o: Priv.-Doz. Dr. Fabian Cieplik
Poliklinik für Zahnerhaltung und
Parodontologie,
Universitätsklinikum Regensburg
Franz-Josef-Strauß-Allee 11
93053 Regensburg
fabian.cieplik@ukr.de

DGR²Z schreibt Fördergelder aus

Anträge bis 31. Mai 2022 möglich

Die Deutsche Gesellschaft für Restaurative und Regenerative Zahnerhaltung (DGR²Z) vergibt seit 2014 umfangreiche Mittel zur Unterstützung der Forschung in ihrem Fachbereich. Die hohe Fördersumme von 30.000 Euro verteilt sich auf zwei Förderlinien mit unterschiedlichen Zielgruppen. Während der DGR²Z-Kulzer-Start sich an Doktorandinnen und Doktoranden in ihrer Promotions-

phase oder Studierende mit Promotionsabsichten richtet, unterstützt der DGR²Z-GC-Grant promovierte oder erst kürzlich habilitierte Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler bei ihren Forschungsvorhaben. Informationen zur Antragstellung können der Homepage der DGR²Z unter www.dgr2z.de/zahnaerzte/foerderung entnommen werden.

Einsendeschluss ist am 31. Mai 2022.



**DEUTSCHE GESELLSCHAFT FÜR
RESTAURATIVE UND
REGENERATIVE ZAHNERHALTUNG**
Pfaffenwiese 3, 65931 Frankfurt a.M.
Tel.: +49 (0)69 300 60-473
info@dgr2z.de; www.dgr2z.de